



SE HALLA NUEVO CASO EN HUMANOS EN CHIAPAS

Detectan 666 brotes de gusano barrenador

LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE Sanidad Animal registra 115 nuevos casos en Chiapas

POR ERNESTO MÉNDEZ
ernesto.mendez@gimm.com.mx

La Organización Mundial de Sanidad Animal (WAHIS) reporta 666 brotes en curso de gusano barrenador del ganado (*Cochliomya hominivorax*) en México, con 115 casos nuevos.

En el informe actualizado al 19 de mayo de 2025, el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) notificó al WAHIS, 115 nuevos brotes de miasis en Chiapas en bovinos, ovinos, caprinos, suinos (cerdos), caninos y equinos.

Por otra parte, la Secretaría de Salud ha confirmado dos casos de gusano barrenador del ganado en humanos, también en Chiapas, en una mujer de 77 años de edad y un hombre de 50 años. Estas personas son habitantes de los municipios de Acacoyagua y Tuzantán, respectivamente.

Sin embargo, se registró un tercer caso en una persona de aproximadamente 40 años de edad, quien fue trasladado al hospital de alta especialidad, Ciudad Salud del municipio de Tapachula. El hecho fue en el ejido Altamira, del municipio de Mapastepec.



Mapa: Jesús Sánchez



Foto: Gaspar Romero

Las larvas se alimentan el tejido vivo.

Es el tercer caso que se registra en el estado en menos de tres meses, el primero fue en Acacoyagua, donde una mujer de 77 años resultó con gusanera en la cabeza y salvó la vida tras varios días de permanecer en el Hospital Ciudad Salud de Tapachula. El segundo caso fue en un hombre de 50 años, del ejido Cruz de Oro, municipio de Tuzantán.

El segundo caso fue atendido en el Hospital de Alta Especialidad, Ciudad Salud de Tapachula, donde tras recibir atención médica fue dado de alta. En el tercer caso, la

persona continúa hospitalizada y no se sabe hasta el momento los pormenores, debido a que la Secretaría de Salud en el estado se ha negado a dar a conocer el caso.

El secretario de Agricultura, Ganadería y Pesca del estado, Marco Antonio Barba Arocha, afirmó: "No se va a sacrificar ganado, no habrá aislamientos. La prioridad es proteger al hato con información precisa y acciones eficaces. Con responsabilidad y verdad enfrentaremos esta situación".

— Con información de Gaspar Romero